
DE PETRÓPOLIS6 CIDADE

CALÇADAS com buracos e rachaduras e falta de capina entre os problemas na praça

LEI de autoria do vereador Dudu 

DIVULGAÇÃO

Praça na Avenida Dom Pedro I precisa 
de reparos

Projeto de Lei declara a 
pipa como patrimônio 
cultural de Petrópolis

Quinta-feira, 13 de fevereiro de 2025

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, JÚNIOR CORUJA, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 025 DE 11 de fevereiro 
de 2025
CONCEDE O DIPLOMA DE HONRA 
AO MÉRITO AO SR. ALEXANDRE GUI-
LHERME MIGUEL MAYWORM (POST 
MORTEM).
Art. 1º - Tendo em vista que a proposta 
apresentada ao Conselho de Títulos 
e Honrarias no Processo CMP DSL nº 
2613/2024, foi aprovada pelo referido 
Conselho, fica concedido, nos termos 
da Resolução nº 30, de 21 de novembro 
de 1997, o “Diploma de Honra ao Méri-
to”, ao Sr. Alexandre Guilherme Miguel 
Mayworm (Post Mortem).
Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.

Gabinete da Presidência da Câmara 
Municipal de Petrópolis, 11 de fevereiro 

de 2025.
JUNIOR CORUJA

PRESIDENTE
Projeto: Projeto: CMP 3869/2024

Autoria: JUNIOR PAIXÃO

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, JÚNIOR CORUJA, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 026 DE 11 de fevereiro 
de 2025
CONCEDE O DIPLOMA DE HONRA AO 
MÉRITO À GUARDA CIVIL MUNICIPAL 
DE PETRÓPOLIS.
Art. 1º - Tendo em vista que a proposta 
apresentada ao Conselho de Títulos 
e Honrarias no Processo CMP DSL nº 
2705/2024, foi aprovada pelo referido 
Conselho, fica concedido, nos termos da 
Resolução nº 30, de 21 de novembro de 
1997, o “Diploma de Honra ao Mérito”, à 
Guarda Civil Municipal de Petrópolis.
Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.

Gabinete da Presidência da Câmara 
Municipal de Petrópolis, 11 de fevereiro 

de 2025.
JUNIOR CORUJA

PRESIDENTE
Projeto: CMP 3871/2024

Autoria: DOMINGOS  PROTETOR

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, JÚNIOR CORUJA, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 027 DE 12 de feverei-
ro de 2025
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADANIA 
PETROPOLITANA AO PADRE MICHEL 
FREITAS DE SOUZA
Art. 1º - Fica concedido o Título Honorífi-
co de Cidadania Petropolitana ao Padre 
Michel Freitas de Souza, pelos relevantes 
serviços prestados a comunidade petro-
politana.
Art. 2º - Esta resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.

Gabinete da Presidência da Câmara 
Municipal de Petrópolis, 12 de fevereiro 

de 2025.
JUNIOR CORUJA

PRESIDENTE
Projeto: CMP 3713/2024

Autoria: FRED PROCÓPIO

PORTARIA PRE ADM 010/2025

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE PETRÓPOLIS NO USO DAS 
SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS,

R E  S O L V E
Art. 1º - DESIGNAR, nos termos da Lei 
n.º 6.946/2012, c/c a de n.º 6749/2010, o 
servidor efetivo José Carlos Lisboa Reca-
rey Eiras, matrícula n.º1086.135/11, para 
responder como Chefe do Setor de Expe-
diente e Documentação, símbolo CC-1, 
no Departamento Legislativo, durante o 
afastamento legal do titular, pelo período 
de 22/01/2025 a 05/02/2025, nos termos 
do processo adm. 192/2025.
Art. 2º - A presente Portaria entra em 
vigor na data de sua publicação, produ-
zindo efeitos a partir de 22 de janeiro de 

2025.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 12 de fevereiro 
de  2025.

Junior Coruja
Presidente

ATO ME ADM 076/2025

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º- NOMEAR, nos termos da Lei nº 
6.749 de 04 de maio de 2010, bem como 
suas alterações posteriores, para ocupar 
o cargo de provimento em comissão de: 
Assessor do 1º Secretário, símbolo CC-
3, Sergio Ramos Mattos. Cargo vago em 
função do Ato Me Adm 006/2025.
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 12 de fevereiro 
de 2025.

Junior Coruja
Presidente

Marquinhos Almeida
1º Vice-Presidente

Octavio Sampaio
2º Vice-Presidente

Thiago Damaceno
1º Secretário

Profª Lívia
2º Secretário

ATO ME ADM 077/2025

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º- NOMEAR, nos termos da Lei nº 
6.749 de 04 de maio de 2010, bem como 
suas alterações posteriores, para ocupar 
o cargo de provimento em comissão de: 
Assistente Parlamentar, símbolo CC-3: 
Adilson Souto da Paz. Conforme proces-
so protocolado sob o nº126/2025, pelo 
gabinete do Vereador Léo França.
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, 12 de fevereiro de 
2025.

Junior Coruja
Presidente

Marquinhos Almeida
1º Vice-Presidente

Octavio Sampaio
2º Vice-Presidente

Thiago Damaceno
1º Secretário

Profª Lívia
2º Secretário

ATO ME ADM 078/2025

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º- NOMEAR, nos termos da Lei nº 
6.749 de 04 de maio de 2010, bem como 
suas alterações posteriores, para ocupar 
o cargo de provimento em comissão de 
Assessor Especial de Comunicação, sím-
bolo CC-1, Matheus Augusto Quinan. 
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 12 de fevereiro 
de 2025.

Junior Coruja
Presidente

Marquinhos Almeida
1º Vice-Presidente

Octavio Sampaio
2º Vice-Presidente

Thiago Damaceno
1º Secretário

Profª Lívia
2º Secretário

ATO ME ADM 079/2025

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º- NOMEAR, nos termos da Lei nº 
6.749 de 04 de maio de 2010, bem como 
suas alterações, para ocupar o cargo de 
provimento em comissão de Assessor Ju-
rídico Financeiro - símbolo CC-1, Marco 
Tomaso Papinutto. 
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 12 de fevereiro 
de 2025.

Junior Coruja
Presidente

Marquinhos Almeida
1º Vice-Presidente

Octavio Sampaio
2º Vice-Presidente

Thiago Damaceno
1º Secretário

Profª Lívia
2º Secretário

ATA DA 10ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2025

Aos onze dias do mês de fevereiro do 
ano de dois mil e vinte e cinco, centésimo 
octogésimo primeiro ano de Fundação 
da cidade de Petrópolis, no Salão Plená-
rio da Câmara Municipal de Petrópolis, 
verificado o quórum e havendo número 
legal, ás dezesseis horas e quarenta e 
nove minutos, o Vereador Thiago Dama-
ceno declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a nação 
cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo de Petrópolis 
damos início aos nossos trabalhos. Em 
seguida, solicitou a Segunda Secretária 
a Vereadora Professora Livia que reali-
zasse a leitura da ata anterior e do expe-
diente. Realizada a leitura da ata ante-
rior, esta resta aprovada. EXPEDIENTE: 
Indicação nº: 2467, 2508, 2573, 2575 e 
2617/2025 do Vereador Marquinhos Al-
meida; 2479, 2481 e 2565/2025 do Vere-
ador Gil Magno; Indicação nº: 2519, 
2521, 2522 e 2525/2025 do Vereador 
Dudu;  Indicação nº: 2489, 2517, 2557, 
2559, 2576 e 2603/2025 do Vereador 
Wesley Barreto; Indicação nº: 2492, 
2493, 2495, 2496, 2499, 2505, 2512, 
2513, 2538, 2548, 2549, 2604 e 
2607/2025 do Vereador Carlos Alberto; 
Indicação nº: 2452, 2482, 2483, 2484, 
2485, 2490, 2514, 2516, 2523, 2528, 
2530, 2535, 2554, 2556, 2558, 2562, 
2563, 2564, 2566, 2567, 2568, 2569, 
2570, 2571, 2608, 2609, 2613, 2614, 
2615 e 2616/2025 do Vereador Júnior 
Coruja; Indicação nº: 2600, 2601 e 
2602/2025 do Vereador Tiago Leite; Indi-
cação nº: 2453, 2480, 2524 e 2598/2025 
do Vereador Dr. Aloísio; Indicação nº: 
2465, 2466, 2467, 2468, 2470, 2471, 
2472, 2474 e 2475/2025 da Vereadora 
Professora Livia; Indicação nº: 2476, 
2477 e 2478/2025 do Vereador Junior 
Paixão; Indicação nº: 2454, 2455, 2456, 
2457, 2464, 2488, 2494, 2498 e 
2503/2025 do Vereador Léo França; Indi-
cação nº: 2509, 2532, 2533, 2534, 2536, 
2555 e 2606/2025 do Vereador Thiago 
Damaceno; Indicação nº: 2515, 2569, 
2550, 2552, 2553, 2560, 2574, 2580, 
2581, 2582, 2583, 2584, 2585, 2586, 
2587, 2588, 2589, 2590, 2592, 2593 e 
2599/2025 do Vereador Henrique Laran-
ja; Projeto de Lei nº:2526/2025 da Verea-
dora Júlia Casamasso; Projeto de Lei nº: 
2543, 2546, 2547, 2578, 2579, 2626, 
2628, 2629 e 2642/2025 do Vereador 
Henrique Laranja; Projeto de Lei nº: 
2572/2025 do Vereador Carlos Alberto; 
Ementa Modificativa nº: 2507/2025 do 
Vereador Léo França; Ementa Modificati-
va nº: 2591/2025 do Vereador Dr. Aloísio; 
Requerimento de Informação nº: 

2527/2025 do Vereador Henrique Laran-
ja; Indicação Legislativa nº: 2504/2025 
do Vereador Gil Magno; Indicação Legis-
lativa nº: 2544/2025 do Vereador Junior 
Paixão; Indicação Legislativa nº: 
2595/2025 do Vereador Dr. Aloísio; Indi-
cação Legislativa nº: 2596/2025 do Vere-
ador Wesley Barreto; Processo Adminis-
trativo CMP 65/2025 do Vereador Dudu 
– alteração do nome parlamentar para 
“Dudu’; GP Diversos nº: 029/2025 CMP 
(2627/2025); GP Projeto de Lei nº: 
030/2025 CMP (2666/2025); Terminada 
a leitura do Expediente a Vereadora Júlia 
Casamasso solicitou a inversão de pauta 
e com a anuência dos demais Vereado-
res passou à ORDEM DO DIA:  Coloca-
do em discussão e votação o Requeri-
mento de Inclusão nº: 2690/2025 do Ve-
reador Gil Magno; O Requerimento foi 
aprovado com 8 votos; Registre-se a au-
sência do Vereador Octávio Sampaio, do 
Vereador Marquinhos Almeida e do Vere-
ador Junior Paixão; Registre-se que o 
Vereador Carlos Alberto, o Vereador 
Thiago Damaceno, o Vereador Dr. Aloí-
sio e o Vereador Henrique Laranja vota-
ram contra o Requerimento; Colocado 
em discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 2689/2025 do Vereador Gil Magno; O 
Projeto foi aprovado com 8 votos; Regis-
tre-se a ausência do Vereador Octávio 
Sampaio, do Vereador Marquinhos Al-
meida e do Vereador Junior Paixão; Re-
gistre-se que o Vereador Carlos Alberto,  
o Vereador Thiago Damaceno, o Verea-
dor Dr. Aloísio e o Vereador Henrique 
Laranja votaram contra o Projeto; Colo-
cado em discussão e votação o Requeri-
mento de Inclusão nº: 2708/2025 do Ve-
reador Júnior Coruja; O Requerimento foi 
aprovado com 11 votos; Registre-se a 
ausência do Vereador Octávio Sampaio, 
do Vereador Léo França, do Vereador 
Marquinhos Almeida e do Vereador Ju-
nior Paixão;  Colocado em discussão e 
votação do GP Projeto de Lei nº: 
030/2025 CMP (2666/2025); O Projeto 
foi aprovado com 10 votos; Registre-se a 
ausência do Vereador Octávio Sampaio, 
do Vereador Tiago Leite, do Vereador 
Marquinhos Almeida, da Vereadora Júlia 
Casamasso e do Vereador Junior Pai-
xão; Colocado em discussão e votação 
única do GP Veto nº: 708/2024 CMP 
(4202/2024); O Veto foi derrubado com 
09 votos; Registre-se a ausência do Ve-
reador Octávio Sampaio, do Vereador 
Henrique Laranja, do Vereador Léo Fran-
ça, do Vereador Tiago Leite, do Vereador 
Marquinhos Almeida e do Vereador Ju-
nior Paixão; Colocado em 2ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 4819/2025 
do Vereador Júnior Coruja; O Projeto foi 
aprovado com 8 votos; Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, do Vereador 
Octávio Sampaio, do Vereador Henrique 
Laranja, do Vereador Léo França, do Ve-
reador Tiago Leite, do Vereador Marqui-
nhos Almeida e do Vereador Junior Pai-
xão; Colocado em 2ª discussão e vota-
ção em bloco dos Projetos de Resolução 
nº: 3869/2024 do Vereador Junior Paixão 
e o Projeto de Resolução nº: 3871/2024 
do Vereador Domingos Protetor; O Proje-
to foi aprovado com 9 votos; Registre-se 
a ausência do Vereador Dudu, do Verea-
dor Octávio Sampaio, do Vereador Léo 
França, do Vereador Tiago Leite, do Ve-
reador Marquinhos Almeida e do Verea-
dor Junior Paixão; Colocado em discus-
são e votação única a Indicação Legisla-
tiva nº: 1149/2024 do Vereador Junior 
Paixão; A Indicação foi aprovada com 9 
votos; Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Octávio Sampaio, 
do Vereador Léo França, do Vereador 
Tiago Leite, do Vereador Marquinhos Al-
meida e do Vereador Junior Paixão; Co-
locado em discussão e votação única em 
bloco das indicações nº: 0221, 0226, 
0227, 0303, 0322, 0325, 1056, 1062, 
1184, 1385, 1413, 1443, 1448, 1491, 
1492, 1516, 1518, 1519, 1531, 1572, 
1574, 1826, 1827, 1828, 1876, 2077, 
2080, 2158, 2164, 2210, 2227 e 
2308/2025; As Indicações foram aprova-
das com 12 votos; Registre-se a ausên-
cia do Vereador Octávio Sampaio, do 
Vereador Marquinhos Almeida e do Vere-
ador Junior Paixão;  Registre-se que o 
Vereador Dr. Aloísio solicitou que fosse 
constado em ata a falta do Vereador Mar-
quinhos Almeida pois este encontra-se 
em uma situação no distrito da posse; 
Terminada a ORDEM DO DIA o Senhor 

Presidente, passou a palavra aos Senho-
res Vereadores inscritos para fazer uso 
da tribuna, convidando assim a primeira 
Vereadora: 1) JÚLIA CASAMASSO, 
PSOL– Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Des-
creveu uma situação grave envolvendo a 
Câmara Legislativa, onde uma empresa 
terceirizada não pagou os salários dos 
funcionários, apesar de a Câmara já ter 
realizado o repasse. Expressou indigna-
ção, destacando a falta de respeito e a 
violação da dignidade dos trabalhadores, 
que cumprem suas funções com assidui-
dade, mas não recebem seus salários. O 
presidente da Câmara se comprometeu 
a autuar a empresa juridicamente caso o 
pagamento não seja feito até sexta-feira. 
Reforçou que as pessoas têm o direito 
de receber o pagamento por seu traba-
lho. Pediu para que a Câmara realize 
concursos públicos para os cargos de 
apoio, visando o bom funcionamento da 
casa. A terceirização é vista como um 
obstáculo à valorização dos trabalhado-
res. Expressou solidariedade aos funcio-
nários e agradece a dedicação deles, 
apesar de não receberem. Discutiu a 
convocação de aprovados no concurso 
da CPTrans, com a promessa de que se-
rão chamados ainda este mês. Solicitou 
um cronograma para que as pessoas sai-
bam quando serão convocadas. Pediu o 
apoio dos colegas para a prorrogação 
dos prazos de concursos públicos, com o 
objetivo de atender à necessidade real 
de servidores na CPTrans e na Comdep. 
Destacou importância do concurso públi-
co e reforçou como uma maneira de ga-
rantir melhores condições de trabalho e 
mais dignidade para os servidores públi-
cos. Agradeceu e despediu-se. 2) HEN-
RIQUE LARANJA, PP– Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Abordou a grave situação do trans-
porte público no município, destacando 
as falhas recorrentes no serviço prestado 
pela empresa Turp. Relatou que, devido à 
má qualidade do transporte, bairros como 
Neylor e Alemão ficaram sem ônibus nos 
primeiros horários, forçando os morado-
res a caminhar longas distâncias. Men-
cionou que houve um intervalo de 50 mi-
nutos nos horários dos ônibus e que, em 
alguns casos, veículos quebrados foram 
deixados na garagem da empresa, sem a 
devida manutenção, prejudicando ainda 
mais a população. Destacou a demora na 
troca de um pneu em um ônibus, o que é 
considerado um absurdo para uma em-
presa responsável pelo transporte públi-
co. Criticou a administração da empresa 
e cobra mais responsabilidade, afirmando 
que os trabalhadores que dependem do 
transporte público estão sendo reféns 
dessa situação, que é inaceitável. Apelou 
aos responsáveis pela empresa para que 
organizem e melhorem os serviços pres-
tados, garantindo um transporte digno à 
população. Solidarizou com os funcioná-
rios da Câmara Legislativa, oferecendo 
seu apoio e se comprometendo a ajudar 
sempre que necessário, esperando que 
os problemas sejam resolvidos o mais ra-
pidamente possível. Agradeceu e despe-
diu-se. 3) PROFESSORA LIVIA, PCdoB  
-- Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Destacou 
as visitas realizadas às escolas e centros 
de educação do município após o retorno 
das aulas. Trouxe à tona um problema 
sério relacionado à inclusão escolar, es-
pecialmente para estudantes com defici-
ência. Muitas crianças necessitam de 
profissionais de apoio, como mediadores 
e cuidadores, mas a rede de ensino tem 
enfrentado uma escassez desses profis-
sionais. A falta de cuidadores concursa-
dos tem sido um obstáculo para garantir 
o atendimento adequado a esses estu-
dantes, e a cada novo ano letivo, os estu-
dantes que precisavam de um cuidador 
no ano anterior começam o ano sem 
esse apoio, criando um ciclo de desconti-
nuidade. Protocolou um projeto de lei 
para garantir que os cuidadores que 
atendem a esses estudantes em um de-
terminado ano letivo continuem no ano 
seguinte, sem que seja necessário que a 
escola solicite novamente o apoio. O ob-
jetivo é que, durante a matrícula, as de-
mandas por cuidadores já sejam apre-
sentadas, permitindo que a rede munici-

pal se prepare adequadamente para 
atender essas necessidades desde o 
início do ano letivo. Cobrou do executivo 
que haja um planejamento para o atendi-
mento desses estudantes, garantindo 
que as famílias não fiquem desassistidas 
e que as crianças possam frequentar a 
escola com o apoio necessário. Desta-
cou que a ausência de cuidadores repre-
senta uma barreira adicional para a inclu-
são escolar, tornando a vida dos estu-
dantes e dos profissionais de educação 
ainda mais difícil. Reforçou que a defici-
ência não deve ser vista como um obstá-
culo para a inclusão, e que o direito à 
educação deve ser respeitado. O projeto 
de lei, que agora entra em tramitação, 
visa garantir que a prefeitura cumpra a 
obrigação de fornecer o apoio adequado 
a esses estudantes. Destacou que conta 
com a sensibilidade e o apoio dos de-
mais vereadores para a aprovação ur-
gente do projeto, a fim de garantir o direi-
to à educação inclusiva no município de 
Petrópolis. Agradeceu e despediu-se. 4) 
THIAGO DAMACENO, PSDB  -- Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e 
os telespectadores. Parabenizou a co-
missão de educação, destacando sua 
felicidade em fazer parte dessa comis-
são presidida pela vereadora Lívia. Ex-
pressou seu entusiasmo em trabalhar em 
conjunto para garantir uma educação de 
qualidade para o município de Petrópo-
lis. O assunto principal da sua interven-
ção é o vestibular social, um programa 
importante para a cidade, que oferece 
bolsas de estudo integrais na Universida-
de Católica de Petrópolis (UCP) para es-
tudantes oriundos de escolas públicas. 
Fez um pedido para ampliar o programa 
do vestibular social, sugerindo que ou-
tras instituições de ensino superior da 
cidade também possam participar dessa 
iniciativa, dado que elas também ofere-
cem ensino de excelência. Acredita que 
isso ampliaria ainda mais as possibilida-
des de educação para os jovens de Pe-
trópolis. Compartilhou a visita feita ao 
Secretário de Educação, Alexandre Gur-
gel, e demonstra otimismo com a parce-
ria e o trabalho conjunto com a comissão 
de educação, com o apoio do Vereador 
Wesley Barreto. Fez um comentário so-
bre um incidente envolvendo o Ex-Verea-
dor Ronaldo Medeiros, que foi flagrado 
furando um pedágio. Ele questiona a 
pressa do Ex-Vereador e lamenta o ocor-
rido, fazendo uma crítica à situação, es-
pecialmente envolvendo a placa clonada 
da frota do Governo do Estado. Agrade-
ceu e despediu-se. 5) WESLEY BARRE-
TO, PRD  -- Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Destacou sua participação na ceri-
mônia de posse da nova diretoria da 
FAMP (Federação das Associações de 
Moradores de Petrópolis) na última sex-
ta-feira, realizada na Casa dos Conse-
lhos. Parabenizou o novo presidente da 
FAMP, Paulinho, e toda a diretoria, des-
tacando a importância do trabalho da fe-
deração para as associações de morado-
res da cidade, fortalecendo o trabalho 
comunitário e promovendo a participa-
ção popular. Ressaltou a importância da 
Casa dos Conselhos, que é um espaço 
essencial para a participação da socie-
dade civil nas discussões e aprovações 
de políticas públicas e projetos que im-
pactam a cidade. Destacou que a coor-
denação da Casa dos Conselhos deve 
garantir a participação efetiva da popula-
ção e o funcionamento integral desse 
espaço público, que é fundamental para 
a implementação de políticas públicas na 
cidade. Fez uma menção especial ao 
aniversário do vereador Marquinhos 
Almeida, parabenizando-o e também a 
sua equipe, que são seus colegas e ami-
gos. Agradeceu e despediu-se. Encerra-
da a FALA DOS VEREADORES E VE-
READORAS, e NADA MAIS HAVENDO 
A TRATAR, a Presidência, às dezoito 
horas e doze minutos declarou encerra-
da a presente sessão, convocando os 
Senhores Vereadores e Vereadoras para 
a próxima sessão, que ocorrerá em doze 
de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, 
às quatorze horas. Escrevo, atesto e as-
sino para fazer constar, Jeferson Santos 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Jeferson Santos
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Emanuelle Loli – estagiária

A Praça Professor Wolney 
Aguiar, localizada na Avenida 
Dom Pedro I, no Centro de Pe-
trópolis, é considerada um dos 
atrativos pelo site da Prefeitura e, 
mesmo assim, ela não escapou da 
falta de manutenção, um dos pro-
blemas recorrentes em diversas 
áreas da cidade.

Concreto rachado, lodo no 
chão, falta de capina, lixeiras que-
bradas, asfalto e paralelepípedos 
nas ruas próximas com desnível 
e quebrados mostram o gritante 
sinal da falta de conservação. 

Além de ser um atrativo para 
os próprios moradores da cidade, 
a praça também está no site da 
prefeitura como ponto turístico 
da cidade. Porém, quem passa 
por lá, talvez não fique muito sa-
tisfeito com a vista e a conserva-
ção do local. 

Na praça, existe um monu-
mento homenageando os trova-

dores, que data a inauguração da 
praça junto com a ornamentação 
dos jardins em 1972. Antes dessa 
data, o local era feito de terra bati-
da e um capinzal. Além disso, o lo-
cal contém, em granito com placa de 
bronze, homenageando o professor 
Wolney Aguiar, professor, advoga-
do, músico e poeta.

Apesar do Diário de Petrópolis 
já ter exposto essa situação em outu-
bro do ano passado, a situação per-
manece a mesma.

Perguntada a respeito da manu-
tenção da praça, a Prefeitura Muni-
cipal de Petrópolis respondeu que 
uma equipe da Secretaria de Obras 
vai até o local fazer uma vistoria.

Nessa quarta-feira 
(12), os vereadores da Câ-
mara Municipal de Petró-
polis aprovaram o projeto 
de lei de autoria do vere-
ador Dudu, que declara a 
pipa como Patrimônio Mu-
nicipal Cultural, Histórico, 
Artístico e Imaterial da ci-
dade. A proposta também 
institui o Dia da Pipa, que 
será celebrado anualmente 
no dia 29 de junho.

O projeto reconhece a 
importância da pipa como 
elemento de lazer, esporte, 
arte, educação e inclusão 
social. A partir da sanção 
da lei, a Prefeitura de Pe-
trópolis poderá promover 
ações educativas e incen-
tivar a criação de pipódro-
mos – espaços adequados 
para a prática segura de 
soltar pipas. O texto apro-
vado destaca a necessidade 
de orientar crianças, jo-
vens e adultos sobre os ris-
cos do uso de cerol e linha 
chilena, além de estimular 
o uso de materiais que não 
causem impactos ambien-
tais.

Na justificativa do pro-
jeto, o vereador ressalta 
que a pipa vai além de uma 

simples brincadeira, sendo 
também uma ferramenta 
pedagógica capaz de en-
sinar conceitos de física, 
matemática, meteorologia 
e artes. A atividade tam-
bém auxilia no desenvol-
vimento motor e cognitivo 
das crianças, estimulando 
a coordenação motora, o 
equilíbrio e a criatividade.

Além disso, eventos 
e festivais de pipas que já 
acontecem espontanea-
mente em diversas regiões 
da cidade, promovem a in-
clusão social e fortalecem 
os laços comunitários, reu-
nindo pessoas de diferen-
tes idades e origens em um 
ambiente de confraterni-
zação e harmonia.
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